

**PROVINCIA | Sanidad**

## **SATSE denuncia que 250.000 habitantes del sur de la provincia “están sin cuidados paliativos”**

**Según el sindicato, desde el 1 de noviembre “no existe enfermera alguna en este equipo”, en el Hospital Infanta Margarita**

**Redacción**

Lunes 21 de noviembre de 2011 - 18:42



Sanitario Córdoba Sur e Infanta Margarita, “convocó en rueda de prensa a los medios de comunicación para informar de la puesta en escena del Plan de Cuidados Paliativos en el Área Sur de Córdoba, en realidad no se trataba de otra cosa que el traspaso de unos profesionales, una Médico y una Enfermera, que hasta ese momento realizaban esa labor como personal concertado y que a partir de ese día se integraban como personal del SAS”.

Según el sindicato, “no se producía ningún incremento en la atención que se venía prestando, ni en cartera de servicios ni en número de Profesionales”, añadiendo que al respecto SATSE respondió con un comunicado en el que exigía tres equipos para atender a los 250.000 habitantes del área de influencia de los hospitales de Cabra, Montilla y Puente Genil.

Sin embargo, como señala el sindicato, desde el día 1 de noviembre del presente año, “este servicio de Cuidados Paliativos ha dejado de estar operativo al no contar con ningún profesional de Enfermería que es el facultado para administrar los tratamientos prescritos por el Médico y establecer el plan de cuidados de cada paciente en situación terminal que se encuentra en su domicilio”.

Satse sostiene que sin profesionales de Enfermería, “este servicio no tiene efecto práctico, por lo que este tipo de pacientes se está derivando a los centros hospitalarios o siendo relegados en sus domicilios sin que los profesionales previstos puedan prestarles atención”.

El comunicado añade que el Sindicato de Enfermería en Córdoba ya expuso públicamente la necesidad de incrementar el número de equipos de Paliativos en el Sur de la provincia a 3 (3 Enfermeras y 3 Facultativos), donde por dispersión, número de habitantes y distribución de centros hospitalarios (Cabra, Puente Genil y Montilla) corresponden al menos tres equipos de profesionales, “lo que además evitaría que en caso de producirse alguna incidencia en alguno de ellos, siempre hubiera otro profesional suficientemente formado y conocedores del área, que pudiera asumir transitoriamente la tarea del otro sin llegar al extremo en el que nos encontramos, sin ningún profesional ejerciendo dicha asistencia”.

El Sindicato Profesional de Enfermería SATSE ha denunciado a través de un comunicado de prensa que el Hospital Infanta Margarita de Cabra, “ha dejado sin cuidados de Enfermería a los pacientes con necesidades de cuidados paliativos del sur de la provincia, ya que la unidad que atiende a estos pacientes dotada de un Facultativo y una Enfermera, se viene prescindiendo de ésta desde primeros de mes”.

La nota añade que el pasado mes de julio de 2011, la Delegada Provincial de Salud en Córdoba, M<sup>a</sup> Isabel Baena, acompañada de los Gerentes del Distrito

Desde SATSE se insiste que cuando el debate profesional va encaminado al incremento de los recursos, necesario para hacer efectivo el Plan Andaluz de Cuidados Paliativos, “y lo que exigimos y esperamos es disponer de dos equipos en el Infanta Margarita y otro en el Hospital de Montilla, nos encontramos con la situación actual de atención deficiente en lo referente a los cuidados paliativos, achacable sin duda a la ineficaz gestión de la Administración Sanitaria”.

Finaliza SATSE apuntando que la situación en la que nos encontramos, “es un recorte puro y duro, que sin embargo no va a producir ahorro en las arcas del sistema sanitario sino muy al contrario va a ocasionar un incremento del número de ingresos hospitalarios y asistencia a urgencias de pacientes que requieren cuidados paliativos, además de las molestias e incomodidad que se les añade a este tipo de pacientes en el momento más crítico de su paso por el sistema sanitario, así como a sus familiares”.